
ATA 2910ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e 1 

quatro, às nove horas e cinquenta minutos, teve início a segunda milésima nongentésima décima 2 

Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, conduzida pelo Presidente do CEE, 3 

Roque Theophilo Junior. Participaram os Conselheiros: Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti, 4 

Bernardete Angelina Gatti, Claudio Kassab, Claudio Mansur Salomão, Décio Lencioni Machado, Eliana 5 

Martorano Amaral, Ghisleine Trigo Silveira, Hubert Alquéres, Laura Laganá, Leandro Campi Prearo, 6 

Márcia Aparecida Bernardes, Marco Aurélio Ferreira, Marcos Sidnei Bassi, Maria Eduarda Queiroz de 7 

Moraes Sawaya, Maria Helena Guimarães de Castro, Marlene Aparecida Zanata Schneider, Mauro de 8 

Salles Aguiar, Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede e Valdenice Minatel Melo de Cerqueira. 01. 9 

Aprovação da Ata 2909ª, de 31/07/2024. 02. Ausência dos Conselheiros: Eduardo Augusto Vella 10 

Gonçalves, Kátia Cristina Stocco Smole, Rose Neubauer e Wilson Victório Rodrigues. 03. SORTEIO 11 

DE PROCESSOS:  Da Câmara de Educação Básica: CEESP-PRC-2024/00178 e 015.00362580/2024-12 

33. Da Câmara de Educação Superior: CEESP-PRC-2023/00041; CEESP-PRC-2024/00204; CEESP-13 

PRC-2023/00066 e CEESP-PRC-2024/00066. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 14 

a) Informou sobre a publicação no DOESP de 06/08/2024 a Portaria CEE-GP 279/2024, referente ao 15 

pedido de licença da Consª Nina Ranieri e convocação do Suplente Wilson Victorio Rodrigues (05/08 16 

a 05/10); b) Comunicou que a apresentação do Secretário Renato Feder no CEE será dia 14/08, às 17 

10h; c) Comunicou sobre o convite do Conselho Curador da Fundação Padre Anchieta para a 18 

“Comemoração dos 55 anos da TV Cultura”, que ocorrerá no dia 19/08/2024, segunda-feira, às 19h, 19 

no Teatro Municipal de São Paulo, Praça Ramos de Azevedo; d) Informou sobre o Calendário de 20 

Reuniões das Câmaras e Plenárias - agosto a dezembro 2024; e) Comunicou sobre o quantitativo de 21 

processos em trâmite: Assessoria Técnica: 22 

Contagem de PROCESSOS AT   

Assunto 
Total 
Geral 

Alteração da Matriz Curricular 1 

Alteração de projeto 1 

Aprovação de curso 1 

Autorização de curso 17 

Autorização de polo 12 

Consulta 2 

Credenciamento 4 

Credenciamento para emissão de Parecer Técnico 1 

Direção 6 

Especialização 23 

Matriz curricular 1 

Reconhecimento 20 

Recredenciamento 6 

Regimento 5 

Renovação do Reconhecimento 63 

Total Geral 163 

Câmaras: 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

05. PALAVRA ABERTA AOS CONSELHEIROS: O Cons. Claudio Kassab convida a todos para o 29 

evento que ocorrerá dia 27/08 no Colégio Liceu Pasteur, informou que enviará o convite na próxima 30 

semana. O Cons. Mauro de Salles Aguiar comentou sobre o trabalho da SEDUC e da FDE na reforma 31 

de escolas, que é um trabalho muito bonito e impressionante e salientou o trabalho que está sendo 32 

Situação Quantidade

Conselheiros 65

Especialistas 28

Aguardando pagamento 16

TOTAL 109

Processo CES

Situação Quantidade

Conselheiros 15

Especialistas 17

Sobrestados 5

TOTAL 37

Processos CEB



Ata 2910   2 

 
feito em Juquehy após as chuvas de 2023, e que a questão estética é fundamental para a educação. 1 

Também comentou sobre a nomeação da Câmara Básica do Conselho Nacional de Educação, que foi 2 

um verdadeiro desastre e que o Conselho Estadual deve tomar cuidado com o que virá do Conselho 3 

Nacional. A Consª Valdenice Minatel Melo de Cerqueira agradeceu as Conselheiras Ana Teresa 4 

Gavião Almeida Marques Mariotti e Laura Laganá pelo evento ocorrido no centro Paula Souza sobre 5 

Reggio Emília, que não é só voltado para a Educação Infantil, mas sobretudo sobre educação. 6 

Também agradeceu a participação na Feira de Ciências e Tecnologia do Centro Paula Souza. A Consª 7 

Maria Helena Guimarães de Castro informou que participou de uma reunião na SEDUC com o 3º Setor, 8 

que houve uma apresentação detalhada de tudo o que está sendo feito pela Secretaria, inclusive uma 9 

prestação de contas da parte orçamentária, apresentação da Escola de Formação de Professores, 10 

apresentação da base de dados, houve uma priorização do que é mais importante como a formação 11 

continuada de professores, recomposição da aprendizagem e reforço escolar, comunicou que foi uma 12 

boa reunião, com muita informação e muitos detalhes. Também informou que sairá um artigo no jornal 13 

O Globo sobre o Novo Ensino Médio assinado pela mesma, pela Consª Kátia Cristina Stocco Smole e 14 

o Deputado Mendonça Filho e que ficou decepcionada com o veto do Presidente da República em 15 

relação ao ENEM. A Consª Eliana Martorano Amaral comentou sobre a entrega do prêmio Jabuti 16 

Acadêmico, que foi bastante estimulante para a comunidade acadêmica ter o prêmio específico e 17 

parabenizou a Câmara Brasileira do Livro e o Cons. Hubert Alquéres pelo evento. A Consª Laura 18 

Laganá comentou que foi um prazer para o Centro Paula Souza sediar o evento sobre Educação 19 

Infantil, mesmo não sendo da área e que preparar bem as crianças é preparar os profissionais do 20 

futuro. Também comentou que a nova lei do Ensino Médio compromete os cursos técnicos integrados 21 

ao médio no período noturno quando vetam a possibilidade de ter um percentual a distância e que a 22 

proposta é de 20% a distância e que foi ignorada a importância do curso noturno. Também comentou 23 

que o CEE receberá o convite para a Feira de Tecnologia do Centro Paula Souza. A Consª Bernardete 24 

Angelina Gatti questionou sobre o Novo Ensino Médio, de como avaliar uma coisa que é flexível e que 25 

pode ser diferenciada nas escolas. A Consª Maria Helena Guimarães de Castro se manifestou sobre 26 

o assunto. O Cons. Hubert Alquéres convida a todos para o evento que ocorrerá dia 17 de agosto no 27 

Colégio Bandeirantes sobre Inteligência Artificial e que contará com a presença da atriz Denise Fraga 28 

e da palestrante Martha Gabriel. O Cons. Claudio Mansur Salomão comunicou que esteve no evento 29 

que ocorreu na ETEC Botucatu junto com o Sr. Governador Tarcísio de Freitas, onde o mesmo foi 30 

muito receptivo ao CEE. Também parabenizou a Consª Laura Laganá pelo trabalho feito frente ao 31 

Centro Paula Souza. Os Cons. Roque Theophilo Junior e Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti 32 

se manifestaram sobre o assunto. A Consª Maria Helena Guimarães da Castro informou que o INEP 33 

irá divulgar no dia 14 de agosto, em uma entrevista coletiva, os dados do IDEB e do SAEB. 06. 34 

MATÉRIA DELEGADA E PARECERES APROVADOS EM 31/07/2024 NOS TERMOS DA 35 

DELIBERAÇÃO CEE 157/2017: 6.1 Indicação de Especialistas da CES para os Procs:  2024/00020; 36 

2024/00154 e 2024/00190. 6.2 Pareceres aprovados na CES: CEESP-PRC-2022/00332 _ Escola de 37 

Educação Permanente do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP Parecer CEE 38 

286/2024 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Hubert Alquéres Deliberação: 2.1 39 

Nos termos deste Parecer e com fundamento na Deliberação CEE 197/2021, aprova-se a alteração do 40 

Projeto Pedagógico do Curso de Especialização em Psicologia Clínica Hospitalar no atendimento a 41 

pessoas vivendo com HIV e AIDS, encaminhado pela Escola de Educação Permanente do Hospital 42 

das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP. 2.2 Toma-se conhecimento da formação de nova 43 

turma, com o mínimo de 01 (um) aluno e o máximo de 02 (dois) alunos, e tendo início em 01/03/2024 44 

e término em 28/02/2025. CEESP-PRC-2022/00353 _ Escola de Educação Permanente do Hospital 45 

das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP Parecer CEE 287/2024 _ da Câmara de Educação 46 

Superior, relatado pelo Cons. Hubert Alquéres Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e com 47 

fundamento na Deliberação CEE 197/2021, aprova-se a alteração do Projeto Pedagógico do Curso de 48 

Especialização em Enfermagem em Estomaterapia, encaminhado pela Escola de Educação 49 
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Permanente do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP. 2.2 Toma-se conhecimento 1 

da formação de nova turma, com 35 (trinta e cinco) alunos, e tendo início em 02/08/2024 e término em 2 

30/08/2025. PAUTA: CEESP-PRC-2022/00341 _ Escola Técnica Fortec / São Vicente Parecer CEE 3 

288/2024 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Maria Helena Guimarães de Castro 4 

Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e das Deliberações CEE 02/1998 e 191/2020, indefere-se 5 

o pedido de reconsideração do Parecer CEE 617/2023, solicitado pela Escola Técnica Fortec / São 6 

Vicente, situada à Avenida Presidente Wilson, 1013, Itararé, São Vicente, São Paulo, sob CNPJ 7 

44.309.573/0001-77. 2.2 Envie-se cópia deste Parecer à Interessada, à DER São Vicente, à 8 

Coordenadoria Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e 9 

Matrícula - CITEM. CEESP-PRC-2023/00235 _ Instituto Brasileiro de Design de Interiores – IBDI 10 

Parecer CEE 289/2024 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pela Consª Maria Helena 11 

Guimarães de Castro Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e da Deliberação CEE 191/2020, 12 

aprova-se o Recredenciamento do Instituto Brasileiro de Design de Interiores – IBDI, localizado à 13 

Avenida Rangel Pestana, 1.105, 4º andar, Brás, CEP: 03001-000 – São Paulo/SP, mantido por IBDI - 14 

CNPJ sob nº 07.473.225.0001-04, localizada à Rua Dona Francisca, 1963, 2º andar, Bairro Saguaçu - 15 

CEP 89.221-007, Joinville – Santa Catarina, jurisdicionado à DER Centro, com a continuidade da oferta 16 

do Curso Técnico em Design de Interiores, com 400 vagas, e do Curso Técnico em Paisagismo, com 17 

200 vagas, na modalidade a distância, pelo prazo de três anos, a contar da publicação da respectiva 18 

Portaria. 2.2 Aprovam-se os Planos do Curso Técnico em Design de Interiores e do Curso Técnico em 19 

Paisagismo, devendo a Instituição encaminhar cópia dos mesmos, devidamente assinadas, à 20 

Assessoria Técnica deste Conselho, para carimbo e rubrica. 2.3 Envie-se cópia deste Parecer ao 21 

Interessado, à DER Centro, à Coordenadoria Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, 22 

Tecnologia, Evidência e Matrícula - CITEM. CEESP-PRC-2023/00374 _ PROZ - Unidade Jabaquara 23 

Parecer CEE 290/2024 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pelo Cons. Mauro de Salles Aguiar 24 

Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer e da Deliberação CEE 207/2022, defere-se o 25 

funcionamento do Curso Técnico em Apoio Pedagógico na Educação Básica, em caráter experimental, 26 

do PROZ - Unidade Jabaquara, localizada na Rua dos Comerciários, 206/212, bairro Cidade Vargas, 27 

Cidade de São Paulo/SP. 2.2 Envie-se cópia deste Parecer ao Interessado, à DER Sul 1, à 28 

Coordenadoria Pedagógica - COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, Evidência e 29 

Matrícula - CITEM. O Cons. Décio Lencioni Machado declarou-se impedido de votar, por motivo de 30 

foro íntimo. Nada a mais havendo a tratar, às onze horas e vinte minutos o Senhor Presidente declarou 31 

encerrada a Sessão. Eu, Carolina Marques de Souza lavrei, datei e assinei a presente Ata que, após 32 

lida e achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 07 de agosto de 2024. 33 

Roque Theophilo Junior………………………………………………………………………….………………. 34 

Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti.......................................................................................... 35 
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Hubert Alquéres…………………………………………………………………………………………………... 42 
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